

Canto Blanco

**BOLETIN
Informativo
de la
Universidad
Autónoma
de
Madrid**



Núm. 1

MARZO 1973

Dep. Legal M - 11.375 - 1973

Imprenta BETICA
Melchor Fdez. Almagro, 104
MADRID - 29

Presentación

"Canto Blanco", boletín informativo de la Universidad Autónoma de Madrid, pretende ser un reflejo de nuestra vida académica y universitaria. Nuestro primer número constituye ya una modesta realidad que pretendemos ir mejorando con la ayuda de todos, para que este boletín interior de noticias resulte un instrumento útil para el mejor conocimiento de todos los que integramos la Universidad Autónoma.

Queremos incluir una sección de interés práctico para todos: "BOLSA DE TRABAJO", donde podéis dar a conocer vuestras necesidades, ofertas y demandas, en el plano del estudio (libros, clases particulares), trabajos especiales, alojamiento, etcétera.

Para cualquier colaboración y sugerencias, así como las peticiones para la BOLSA DE TRABAJO, podéis dirigirlos al Gabinete de Estudios - Rectorado, de esta Universidad Autónoma.

Centro de Investigación

El Centro tiene su origen en un convenio de colaboración suscrito por la Universidad Autónoma e IBM el 13 de Abril de 1972.

Su finalidad consiste en la realización de trabajos de investigación de nuevas aplicaciones y nueva tecnología informática, seleccionados por su alto contenido científico y social.

Las áreas en que está trabajando actualmente son: **Informática Básica** (Sistemas de información y compilación), **Ciencias Ambientales** (Contaminación Atmosférica y Acústica) y **Física Aplicada** (Proceso de señales, oceanografía física y telemetría de ondas cerebrales).

Dispone el Centro de un equipo de 12 investigadores y 7 becarios. Los planes son el alcanzar en dos años la cifra de unos 25 investigadores.

Está dotado de medios de proceso electrónico digital avanzado como un Sistema IBM 360 de 250 K que da soporte en tiempo compartido, a un sistema de 10 terminales remotos de uso conversacional, y un ordenador S/7 apto para la recepción directa y el proceso de señales provenientes de sensores analógicos.

Se tiene la intención de organizar cursos generales de Informática para toda la Universidad, de acuerdo con las posibilidades del Centro y las necesidades de la Universidad.

Periódicamente se celebrarán Conferencias-Coloquio en Informática dirigidas por científicos de prestigio nacional y extranjero. Se prepara la celebración de un Simposium Internacional en un futuro no lejano.

**U
A
M
—
I
B
M**

CONFERENCIAS

El Decano de la Facultad de Ciencias Económicas, D. Antonio Calafell Castelló, desarrolló en el Colegio Universitario de Cuenca una conferencia sobre Derecho y Contabilidad, en donde puso de manifiesto la situación española de la Contabilidad de las Empresas.

★ ★ ★

El Profesor D. Raúl Cervantes Ahumada, Catedrático de Derecho Mercantil de la Universidad Autónoma de México, pronunció en la Sala de Profesores de la Facultad de Derecho, tres conferencias acerca de los siguientes temas: «Infraestructura jurídica del proceso de integración económica de América Latina», «Legislación uniforme y sociedades anónimas en el proceso de integración económica en Latinoamérica» y «Ley uniforme de títulos-valores para los países de América Latina».

El Profesor Cervantes dio muestras, a lo largo de las tres conferencias, a las que asistieron alumnos y Profesores de esta Facultad, de un profundo conocimiento de la realidad sociopolítica latinoamericana así como de su personal facundia y espíritu humorístico.

★ ★ ★

El Profesor Bueno Campos, Encargado del Departamento de Organización de Empresas, desarrolló una Conferencia sobre Planificación y Control en la Empresa, en la Delegación Provincial de Sindicatos de Huelva, para los empresarios de aquel polo industrial.

★ ★ ★

El Profesor Jacques Bousquet, Asesor Técnico principal de la Misión de la UNESCO en España, ha inaugurado el ciclo de conferencias y seminarios del I. C. E. sobre «Pedagogía de Urgencia para una Universidad en Crisis».

Cerca de DOS MIL alumnos reciben enseñanzas en el Departamento Interfacultativo de Idiomas

Los grupos más numerosos pertenecen a las Facultades de Filosofía y Letras y Ciencias

El Departamento Interfacultativo de Idiomas, funciona desde la creación de la Universidad Autónoma. La enseñanza de lenguas extranjeras y de español a los alumnos extranjeros de la Universidad, tiene por finalidad poner un instrumento adecuado de información, principalmente bibliográfica, a disposición de los futuros licenciados. Conscientes la Facultad de Ciencias Económicas exigen de esta necesidad, los planes de estudio de a sus alumnos el Certificado de Aptitud en lengua inglesa para pasar al segundo ciclo; asimismo la Facultad de Derecho requiere dicho certificado en inglés, francés o italiano; la Facultad de Filosofía y Letras el de cualquier lengua y las de Ciencias y Medicina recomiendan el inglés o ruso.

En realidad, todo alumno debería estar en

posesión de dos idiomas extranjeros en el momento de obtener la licenciatura, cuyos conocimientos podría adquirir sin gran esfuerzo a lo largo de los cinco años de su carrera.

El perjuicio que se irroga al alumno por no incluir en su "currículum" algo tan necesario y tan fácil de adquirir, como es el conocimiento de idiomas extranjeros, es difícilmente subsanable después de licenciado, impelido ya por necesidades más perentorias. Cuando el nuevo graduado se da cuenta de su limitación en este campo suele ser ya demasiado tarde.

En el presente curso, este Departamento imparte enseñanzas de idiomas a un total de 1.879 alumnos, de acuerdo con la distribución siguiente:

ESTADISTICA DE ALUMNOS POR IDIOMAS

Idioma	F. y Letras	Derecho	Económicas	Ciencias	Medicina	IEOA	Admón.	TOTAL
Alemán	47	5	3	23	1		7	86
Francés	286	48	4	38	1			377
Italiano	10	1	1					12
Inglés	310	67	234	425	112		7	1155
Ruso	4			5		86		95
Chino	6					22		28
Japonés						39		39
Arabe	6					7		13
Turco	6					6		12
Persa	1					2		3
L. y Lit. Sef.	40							40
Español				19				19
TOTAL	716	121	242	510	114	162	14	1879

Concursos Culturales

La Universidad Autónoma ha convocado los siguientes concursos culturales:

- 1.º-Concurso de Teatro.
- 2.º-Concurso de Poesía.
- 3.º-Concurso de Cuentos.
- 4.º-Concurso de Invención e Ingenio.
- 5.º-Concurso de Iniciativas y Proyectos sobre la Universidad y su proyección.

Pueden participar todas aquellas personas que estén relacionadas con la Universidad como profesores, alumnos o empleados.

La presentación de originales tendrá lugar en la Secretaría de cada Facultad, antes de las 13 horas del día 10 de mayo.

Para mayor información pueden dirigirse al Gabinete de Estudios de la Universidad Autónoma.

Datos y cifras de...

Filosofía y Letras

El número de Departamentos de esta Facultad ha sido aumentado hasta un total de catorce, debido al desglose del Departamento de Historia en los de Historia Antigua y Moderna y Contemporánea, al de Filología Hispánica en Lengua y Literatura, y por la adscripción definitiva de los de Idiomas y Antropología Teológica.

El total de alumnos matriculados en la Facultad de Filosofía y Letras asciende a 2.337, de los que 443 corresponden a los grupos del Régimen nocturno.

El Curso con mayor número de alumnos es el primero, con 700 en el Régimen Diurno y 208 en el nocturno. Quinto Curso comprende la menor cantidad de matriculados, en el Régimen Diurno 196 y 30 en el nocturno.

Los Departamentos a cuyas clases asisten el mayor número de alumnos son el de Arte con 1.401 estudiantes, el de Historia Moderna y Contemporánea (incluidos los de la Especialidad Geografía e Historia) con 1.106 alumnos, seguidos del de Lengua y el de Filosofía. La actual plantilla docente de la Facultad está formada por:

- 8 catedráticos titulares
- 4 catedráticos contratados
- 2 agregados
- 99 profesores adjuntos
- 22 profesores especiales
- 27 profesores ayudantes.

I. C. E.

El Instituto de Ciencias de la Educación de la Universidad Autónoma de Madrid, está estructurado en los siguientes Departamentos:

1. DEPARTAMENTO DE INVESTIGACION.

2. DEPARTAMENTO DE FORMACION DEL PROFESORADO: Es el elemento encargado de la Formación Docente del Profesorado a todos sus niveles. Actualmente desarrolla los siguientes cursos.

- a) C.A.P. Para licenciados ya en ejercicio docente y para universitarios de últimos cursos de carrera.
- b) Cursos de E. G. B.
- c) Seminario de Pre-Escolar.
- d) Seminarios de Directivos.

e) Seminarios encaminados a la orientación e introducción del Profesorado en nuevas áreas

f) Seminarios Permanentes.

3. DEPARTAMENTO DE ORIENTACION ESCOLAR Y PROFESIONAL.

Este Servicio de Orientación se creó conjuntamente con la Universidad Autónoma en 1968, pasando a formar parte del I. C. E. a raíz de la creación de éste.

Durante todo el año se realizan pruebas psicotécnicas a todos aquellos universitarios que lo soliciten. Completándose con una entrevista personal a cada uno de ellos. La naturaleza de este Servicio constituye una valiosa ayuda para todos los estudiantes, siendo absolutamente gratuito.

A nivel de Distrito, coordina la orientación en el C. O. U., a través de Sesiones de Trabajo con los orientadores.

El Departamento también organiza Seminarios, dirigidos tanto al personal de la Universidad como a la sociedad en general.

4. DEPARTAMENTO DE TECNOLOGIA EDUCATIVA: En el presente año continúa sus actividades estrechamente relacionadas con el Departamento de Formación del Profesorado y más directamente con el C. A. P.; en una doble vertiente:

a) Seminarios sobre Medios Audiovisuales.

b) Microenseñanza.

Estos Seminarios serán impartidos por primera vez a los Universitarios de los últimos años de carrera que realizan el C. A. P. Dentro de este año, pero con vistas a un futuro, está en preparación la realización de materiales didácticos: Transparencias, filmas, diapositivas..., que constituirán una gran ayuda al profesorado.

5. DEPARTAMENTO DE CENTROS PILOTOS: El decreto de 22 de Agosto de 1970, determinó la creación de este Departamento.

Los contactos y visitas a Instituciones Pedagógicas en diferentes países y Centros modelos, son el paso previo que están realizando de cara a la planificación de los Centros Pilotos que bajo la dependencia y supervisión de los I. C. Es., abarcarán los diferentes niveles de enseñanza: B. U. P., E. G. B., Formación Profesional...

6. DEPARTAMENTO DE INFORMACION: Este Departamento que ha empezado a funcionar en este mismo año, fue creado dada la necesidad de tener una información sobre las realizaciones educativas nacionales y extranjeras, estableciendo relaciones con diversas Instituciones.

Constituirá una valiosa ayuda a los Profesores y estudiantes ofreciéndoles datos referidos a aspectos muy diversos: Cursos, Programas, Material Bibliográfico, Revistas...

Ciencias Económicas

Con creciente interés vienen siguiéndose, por parte de los sesenta y ocho alumnos inscritos en el presente curso académico, los Cursos del Doctorado que se imparten en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Autónoma de Madrid. Dichos cursos son los siguientes:

«Teoría lineal de la contabilidad»
Dr. Calafell Castelló.

«Metodología Económica»
Dr. Lasuen Sancho y
Dr. García-Bermejo Ochoa.

«Oferta y demanda de bienes públicos»
Dr. Pérez de Ayala.

«Teoría del interés y teoría del capital»
Dr. Santillana del Barrio.

«Teoría de la decisión»
Dr. Arnáiz Vellando.

«Dirección financiera»
Dr. Dionis Soler.

«La teoría de la demanda: mercado del dinero»
Dr. Vergara López de San Román.

«Dirección comercial»
Dr. Bernat.

«El sistema de información de la empresa»
Dr. Bueno Campos.

«Información financiera en los Grupos de Empresas»
Dr. Cañibano Calvo.

«Financiación internacional»
Dr. Carvajal Urquijo.

«Nivel óptimo de reservas internacionales»
Dr. Gala Muñoz.

«Teoría económica del presupuesto»
Dr. Guitián de Lucas.

«Teoría del equilibrio general»
Dr. Treadway.

«Métodos de investigación comercial»
Sr. Chasco Lafuente

«Psicología comercial»
Sr. Ferrer Abellán.

«Teoría del maestro»
Sr. Sánchez Crespo.

«Reforma de la sociedad anónima y la sociedad anónima internacional»
Dr. Menéndez Menéndez.

«Oferta pública de compras o canje de valores» (OPAS)
Dr. Rodríguez Sastre.

«Análisis de actividades»
Dr. López Moreno.

«Sistemas y subsistemas de precios»
Dr. Fernández Pirla.

«Teoría económica del ingreso en los entes públicos»
Dr. Amorós Rica.

«Microeconomía matemática»
Dr. Castañeda Chornet.

Crónica Deportiva

Los Clubs de la Universidad cuentan con más de cuatrocientos asociados.

En el quinto año de vida comunitaria, si bien el panorama deportivo de la Universidad Autónoma no es muy brillante, sí da muestras evidentes de desarrollo. De contar en un principio, con un director de actividades deportivas, un profesor de educación física ayudante y carencia absoluta de instalaciones propias se ha pasado a tener un polideportivo cubierto, un gimnasio totalmente equipado, las instalaciones al aire libre recientemente inauguradas y las existentes en la Facultad de Medicina.

El desarrollo no sólo abarca a las instalaciones, sino que también el componente humano participa de este crecimiento, pues se han contratado dos nuevos profesores de educación física, están en marcha cinco clubs deportivos, uno por cada Facultad, funciona el Club de Montaña y en Medicina (noviembre de 1972) se creó la Comisión Deportiva de la Facultad.

El Rectorado apoya todo lo relacionado con el deporte y mantiene una decisión irrevocable para que la Universidad cuente, en breve plazo, con otras instalaciones de que carece en la actualidad.

Se han realizado gestiones ante la Dirección General de Programación e Inversiones del Ministerio de Educación y Ciencia para la obtención de créditos con destino a instalaciones deportivas, y de las efectuadas con la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes se espera también que se concreten en mejores obras cuando esté concedido el presupuesto del Ministerio.

El total de asociados en los clubs de la Universidad es de 444, que se distribuyen de la manera siguiente: Ciencias, 165; Medicina, 76; Filosofía, 65; Económicas, 60; Montaña, 48 y Derecho, 30. La Universidad dispone para el asesoramiento de los clubs, bajo la Jefatura de Don Lino de Pablo, de los siguientes profesores de educación física: Don José M.^o Osorio, para Ciencias y Medicina; D. Juan Algar, para Económicas y Derecho; Don José de Pablo, para Filosofía y Montaña.

Los deportes que se practican con regularidad por los socios son: fútbol, baloncesto, voleibol, balonmano, tenis y ping-pon. El ser socio de un club da derecho a utilizar las instalaciones deportivas de la Universidad en los días que cada facultad tiene asignados: lunes, Derecho; martes, Filosofía; miércoles, Medicina; jueves, Económicas; viernes, Ciencias; y los sábados queda reservado para el uso de los profesores.

Otro de los derechos es el poder participar en los campeonatos que organiza la dirección deportiva de la Universidad, que ha dado lugar a la inscripción de 14 equipos de fútbol, 10 de baloncesto mas-

culino, 5 de baloncesto femenino, 3 de balonmano y 3 de voleibol. Además existen 120 participantes en ping-pon, 100 en tenis, 12 alumnos de gimnasia femenina y 50 universitarios que se preparan para las pruebas de la Milicia Universitaria, entrenados por los profesores de Educación Física. Asimismo el asociado puede participar en los campeonatos que organiza la Federación del Deporte Universitario y, de hecho, este año, la representación de nuestra Universidad ha estado a cargo casi exclusivamente de los socios de Medicina, que participaron con equipos individualmente en ping-pon, baloncesto masculino y femenino, fútbol, voleibol, balonmano y judo.

El Club de Montaña organiza excursiones prácticamente todos los domingos a los alrededores de Madrid. Para el mes de marzo tiene programadas las siguientes: los días 4 y 11 a Navacerrada, para participar en un cursillo de esquí; 18 y 19, proyecto de excursión a Gredos y el 25 a la Pinilla, a un cursillo de esquí.

La comisión deportiva de la Facultad de Medicina, de reciente creación, está presidida por el Dr. José Antonio Amérgo, y forman parte de ella profesores y alumnos de la citada Facultad. Tiene en cartera muchos y ambiciosos proyectos, a la cabeza de los cuales figura el vallado de las instalaciones existentes en la Paz, imprescindible para el normal desenvolvimiento de las actividades deportivas. Entre las realidades figura una sala acondicionada para práctica de lucha, judo y esgrima, con profesores facilitados por las Federaciones respectivas y que impartirán por este curso enseñanza gratuita a los alumnos de la Facultad y a todos aquellos socios del resto de los clubs de la Universidad que quieran practicar estos deportes.

Durante los días 5, 6 y 7 de este mes, se han celebrado en nuestras instalaciones las finales de las competiciones del campeonato organizado entre los diversos clubs. A estas fiestas deportivas se ha invitado a las Escuelas Universitarias de Cuenca y Segovia, que nos han acompañado, participando, los de Segovia, con un equipo de balonmano y dos de baloncesto, uno masculino y otro femenino, y los de Cuenca con fútbol, baloncesto y balonmano masculinos. El Rector y demás miembros de la Junta de Gobierno hicieron entrega de trofeos y medallas a los vencedores.



Noticiario

Ha aparecido el libro «Los Grupos de Empresas. Un ensayo sobre la consolidación y censura de sus estados financieros» del cual son autores los profesores Cañibano y Cea, ambos del Departamento de Contabilidad, y el primero de ellos Secretario de la Facultad de Económicas. Dicha obra, publicada por ICE, recoge el Premio Antonio Rodríguez Sastre de 1959, convocado por el Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España, premio que fue concedido a dichos profesores.

★ ★

La Fundación Juan March ha concedido una subvención al Instituto de Estudios Orientales y Africanos, para llevar a cabo un método de ruso para estudiantes españoles.

★ ★

La Fundación Ramón de Castroviejo, entre cuyos fines se encuentra la creación de un Instituto de Investigaciones Oftalmológicas, se encuentra, en la actualidad, gestionando su puesta en marcha, así como su vinculación a la Universidad. Con este motivo solicitó de la Facultad el uso, con carácter temporal de algunos locales con el fin de disponer de un espacio para sus trabajos, en tanto se construye su propio edificio. En la actualidad se encuentra en estudio el préstamo de los locales solicitados.

★ ★

Se encuentra en trance de organización y puesta en marcha, el recientemente constituido Departamento de Historia Antigua y Media.

★ ★

En Consejo de Ministros ha sido aprobado el Plan General de Contabilidad de España, en el que ha tenido y tiene importante participación el Sr. Cubillo Valverde, profesor del Departamento de Contabilidad. Dicho profesor, Subdirector General de Régimen de Empresas, es el presidente de la Comisión Permanente de Planificación Contable.